

Proyecto de leñería comunitaria sustentable de Corral avanza con recursos de la Subdere

INICIATIVA. Es impulsada por la Asociación de Municipalidades Cordillera de la Costa Corral-La Unión.

En un esfuerzo por mejorar las condiciones de vida y el acceso a leña de calidad de las familias vulnerables de la comuna de Corral, la Asociación de Municipalidades Cordillera de la Costa recibió esta semana recursos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo para el proyecto "Puesta en marcha del modelo de gobernanza operación de la leñería comunitaria sustentable".

Para el desarrollo de esta iniciativa, la Subdere dispuso recursos por 16 millones de pesos provenientes del Programa de Fortalecimiento de Asociaciones Municipales (PFAM) 2024,

con un período de ejecución que se extiende hasta el 30 de octubre de este año.

El proyecto aborda problemas multidimensionales en la comunidad, que van desde dificultades económicas y sociales hasta desafíos ambientales significativos, factores que son analizados en terreno y sistematizados por un equipo de destacados académicos y profesionales de la Universidad San Sebastián de Valdivia, aliado estratégico de este proyecto.

Natalia Campos, directora del equipo consultor de la Facultad de Ingeniería, Arquitectura y Diseño de dicha casa de estudios, destacó que "nuestro enfo-

que no solo es ambiental sino también social y económico. Estamos comprometidos en ofrecer a la comunidad de Corral acceso a leña de alta calidad a precios justos, fomentando prácticas energéticas sostenibles y reduciendo la contaminación atmosférica".

OBJETIVOS

El proyecto tiene objetivos específicos que incluyen la creación de estatutos y un reglamento interno para una mesa de trabajo público-privada, el registro formal de adhesión de los integrantes y la generación de un modelo de operación para un centro integral de biomasa. Ade-



LA INICIATIVA SE PODRÍA CONCRETAR EN EL SECTOR DE QUITALUTO, EN LA COMUNA DE CORRAL.

más, se realizará un levantamiento de información para la zonificación y ordenamiento del predio Hijueta Quitaluto, que servirá de base para la organización de la leñería.

"Planeamos desarrollar espacios formativos y actividades de difusión en colaboración con socios estratégicos para adoptar medidas frente al cambio climático", explicó Marco Aguilar, coordinador del proyecto.

Mientras que Camila Mattar, jefa regional de la Subdere, felicitó "el trabajo que realiza la Asociación de Municipalidades

16 millones de pesos aporta la Subdere para el desarrollo de la iniciativa, con plazo de ejecución al 30 de octubre.

Cordillera de la Costa en concordancia con el Ministerio de Energía, lo que viene a reforzar este trabajo de la Leñería Comunitaria Sustentable, que es un proyecto emblemático y único a nivel país, ya que abarca dos comunas y además hay un terreno disponible del fisco para que se pueda implementar finalmente

y construir".

Ricardo Bustamante Klein, alcalde(s) de Corral, expresó que "este es un proyecto que estamos llevando adelante con gran dedicación y esfuerzo, trabajando de manera conjunta con diversos organismos del Estado para hacerlo realidad".

José Vistoso Cantillana, secretario ejecutivo de la Asociación de Municipalidades Cordillera de la Costa, agregó que "es realmente significativo que una comuna tan apartada tome la iniciativa en liderar un proyecto de esta envergadura".